

382

ESTADO DE CHIHUAHUA

Chihuahua, Chih.- A las 11.50 horas de hoy, GILBERTO DE DOÑEZ CHAVEZ, ANDRÉS CARBAJAL y RODOLFO RAMOS BELTRAN, Presidentes de las Sociedades de Alumnos de las Facultades de Leyes e Ingeniería y de la Escuela Normal del Estado, respectivamente, entrevistaron al Gobernador de la Entidad para exponerle que está de acuerdo en formar una comisión mixta de representantes del estudiantado y del Gobierno, para estudiar y tratar de solucionar el problema de los maestros de la escuela mencionada en último término. La plática duró 10 minutos y los primeros quedaron en regresar el día de mañana, con una lista definitiva de los elementos que, por parte de ellos, formarán la comisión.

El Mandatario Estatal recibió hoy la visita de los siguientes grupos y comisiones, que le manifestaron su apoyo por las normas que sigue el Gobierno en materia educativa y en relación con el movimiento efectuado por el grupo de maestros egresados de la Normal de Chihuahua, que solicitan plazas en la Entidad:

Unión de Veteranos, representada por el Mayor AMADOR SOTO CAMPOS; Usuarios de la Segunda Unidad del Distrito de Riego No. 5, representados por OCTAVIO LEGORRETA; Representantes de Comerciantes de la Col. "Lázaro Cárdenas", representados por RODOLFO PORTILLO; Cámara de Comercio, representada por LUIS LAPA LEOS y ALFONSO ESCARCEGA, Presidente y Gerente, respectivamente, de la misma; Unión de Productores Industriales Forestales de Chihuahua, representada por FERNANDO ALCOCER PATIÑO, Presidente de la Coalición de los Sectores Privados de la Producción; Ing. JESUS SAENZ-DOSAL, Gerente de la Unión de Madereros; Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, representada por MANUEL CASTRO; RAMIRO ALVIDREZ y JOSE LUIS CAMACHO, Consejero y Gerente, en su orden, de la misma Cámara; Unión de Propietarios de Bienes Raíces, A.C., representada por SALVADOR VIDAL y ARTURO VALLES CH.; Unión Ganadera Regional, representada por JESUS ALMEIDA; Zona Escolar No. 1, por su Directora ESTHER HERNANDEZ; Zona Escolar No. 19, por MARÍA LUISA GONZALEZ; Zona Escolar No. 18, por ALICIA BENTHERIA; Maestros de primaria y secundaria; personal del Departamento de Educación; Federación de Trabajadores del Estado; Unión de Propietarios de Cantinas; Federación de Cantineros del Estado; Federación de Comerciantes de Mercados Públicos; Unión de Colonos de Las Granjas; Federación de Permisarios de Autotransportes del Estado; Comité Coordinador de la F.S.T.S.E.; Departamento de Educación, por GUADALUPE CISNEROS S., SILVIA REZA MARTINEZ y ELIZABETH CAPONERA; Pequeños Propietarios de Julimes; Pequeños Propietarios del terreno pastal "La Palma"; Terrenos "Pajarito", "Carrizo" y "Babizas"; Col. "Luis Montoya"; Pequeños Propietarios de la Col. Esperanza; Col. Charco de Peñá; Ejido "La Regina"; Labor Vieja de Julimes; Pequeños Comerciantes de Julimes; Ejido Julimes; Ejido Nuevo Julimes; Labor de Providencia y Camioneros de Julimes.

384 2.

Se anuncia que mañana otras comisiones entrevistarán - al Mandatario Estatal, con el mismo objeto.

Se tiene conocimiento de que el próximo domingo se celebrarán mítines simultáneos en Parral, Camargo, Delicias, Cd. - Juárez, Casas Grandes y Chihuahua, Chih. Ya se investiga la hora en que se efectuarán estos actos y quiénes los organizan.

En la prensa local del día de hoy, aparecieron publicados unos manifiestos dirigidos a la opinión pública, firmados -- por la C.T.M. y por la C.N.O.P., dando su apoyo al Gobernador.

Los estudiantes de la Facultad de Leyes, que se encuentran en paro como protesta por los atropellos cometidos en - contra de los normalistas, el viernes 22 del actual, han acordado prolongar su movimiento hasta el 27 de los corrientes, determinación que fue adoptada porque el Presidente de la Sociedad de Alumnos, GILBERTO ORDÓÑEZ, llegó tarde a la asamblea y cuando se presentó un grupo del "Demócrata Cristiano" ya se había hecho -- cargo de la situación, cosa que impidió a ORDÓÑEZ que se tomara -- tal acuerdo.

Los alumnos de la Facultad de Ingeniería, al parecer - han notado que existen elementos que están aprovechando el problema de los normalistas, para hacer agitación, por lo que es - probable que se desistan del paro que habían acordado, pero sí - formarán parte de la comisión mixta que integrarán estudiantes - y Gobierno, para tratar de solucionar el problema de los egresados de la Normal del Estado.

Mañana a las 9.00 horas, saldrá del Municipio de Delicias una comisión encabezada por el Dip. Loc. J. REFUGIO RODRIGUEZ R., para manifestar su apoyo al Gobernador del Estado, la - cual estará formada por 200 (DOSCIENTAS) personas, aproximadamente, de los 8 Municipios que integran el V Distrito Electoral, -- del cual es representante el mencionado Legislador, siendo posible que concurren también los Presidentes Municipales de esos lugares.

Cd. Madera.- A las 23.00 horas del día 23 del actual, - fue detenido por el Sargento Segundo de Infantería JOSE LUIS -- CRUZ ZAPATA, perteneciente a la Partida Militar de Madera, un in

MEXICO ARCHIVO OCT 26 1965

AGN GALERIA I

386

dividuo que dijo llamarse MIGUEL GAYTAN GUTIERREZ, quien durante la celebración de la Feria Anual en Matachic, Chih., en esa fecha estuvo lanzando frases de "yo soy uno de los GAYTAN y he matado a muchos Generales" (refiriéndose seguramente a los hechos ocurridos en Ciudad Madera el pasado 23 de septiembre).

La denuncia de lo anterior la hizo TELESFORO DOMINGUEZ, vecino de Matachic.

Interrogado GAYTAN negó los cargos y dijo que seguramente la denuncia obedece a que TELESFORO DOMINGUEZ es homosexual -- y siempre ha rechazado sus insinuaciones.

Dijo ser originario de Moris, Municipio de Ocampo, Chih., hijo de IGNACIO GAYTAN y FERNANDA GUTIERREZ; de [redacted] analfabeto; que empezó a trabajar desde la edad de 8 años -- con EMILIO PORTILLO como Ayudante de Chofer, con TOMAS FERNANDEZ en el Aserradero de "La Joya"; con ARMANDO CHAVEZ BUSTAMANTE, dueño de un aserradero de Matachic y con FRANCISCO ROBLES.

Que el 23 de septiembre anterior trabajó en el Aserradero del Campo No. 4, con RAMON RUBIO; que ahí fue donde se enteró de los acontecimientos de Madera y que comentó que "pobres de los muchachos que habían muerto"; que es pariente lejano de ALFARO -- y DAVID GAYTAN, tío y primo hermano de una de las personas que resultaron muertas en los hechos de Madera (Se hace notar que ALFARO y DAVID son padre e hijo).

Que el 23 del presente mes estuvo en Matachic, en la feria, tomando copas en diferentes cantinas; que su sentir personal es de consideración hacia los guerrilleros muertos, pero estima -- que hicieron mal porque pelearon contra mexicanos; que si hubieran sido extranjeros los soldados, entonces hubiera estado muy bien.

GAYTAN GUTIERREZ se encuentra detenido en el Cuartel de la Partida Militar en Madera y las autoridades militares van a verificar lo declarado por él y procederán de acuerdo con el resultado.

Por otra parte, es del dominio público en esta ciudad, -- que el día 2 de noviembre entrante, personas de otros lugares vendrán a depositar ofrendas florales en la tumba de los guerrilleros muertos y que se efectuará un mitin con la asistencia de varias personas, pero que las Autoridades Municipales, según han -- anunciado, suspenderán el acto.

OCT 26 1965
ARCHIVO
EXICORP E.

El Dip. Local por el VII Distrito con cabecera en Ciudad Guerrero, Chih., MANUEL AVITIA RAMOS, considerando la situa--

216

388

4.

ción crítica de los campesinos que perdieron sus cosechas debido a recientes heladas, tomó la iniciativa para que el Gobierno del Estado, el Comité Regional del P.R.I. y el Comité de la Liga de Comunidades Agrarias de la Entidad, gestionen ante el Gobierno Federal, a través de las Dependencias respectivas, que se conceda a los jefes de familia, tanto colonos como ejidatarios, que formen el Distrito mencionado, créditos en especie, o sea raciones de un cuarto de kilogramo de frijol y medio kilogramo de maíz diario, por cada miembro de la familia del afectado, por espacio de un año, así como la semilla necesaria para que siembren en el próximo ciclo agrícola.

En la reunión respectiva en que hizo tales proposiciones, concurrieron aproximadamente 200 (DOSCIENTOS) campesinos que representaban a 8,000 colonos y 2,000 ejidatarios. La junta fue encabezada por el Presidente Municipal de Ciudad Madera; el Secretario General del Comité Regional Campesino del mismo lugar, GILBERTO GARCIA DOMINGUEZ; el Presidente del Comité Municipal del P.R.I. en Madera, RAMON CHAVEZ BENCOMO y el Dr. CARLOS ADAM SALDIVAR, Jefe de los Servicios Médicos Rurales en el Distrito de Guerrero, quien concurrió como representante del Dip. AVITIA RAMOS y a la vez como Coordinador de la promoción que piensa llevar al cabo el Legislador mencionado.

Esta iniciativa ha sido bien recibida por los campesinos afectados y se considera como seria la reunión a que se hace mérito.

Se ha comentado entre algunos ciudadanos de Madera, que esto se realiza con el fin de buscar notoriedad y que se trata de demagogia.

Respetuosamente.
EL DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD

CAP. FERNANDO GUTIERREZ BARRIOS.



1-6,
FGB/op